

はしど

平成24年 1月10日
学校便り 第10号
練馬区立橋戸小学校
校長 谷田 弘子
<http://www.hashido-e.nerima-tyo.ed.jp/>

☆学校目標・考える子・思いやりのある子・たくましい子

新しい年を迎えて

校長 谷田 弘子

明けまして おめでとうございます

昨年中は、本校の教育活動にご理解、ご支援、ご協力をいただき、誠にありがとうございました。

さて、昨年末に選ばれた「2011年今年の漢字」は、「絆」という字でした。昨年は、東日本大震災や夏の台風による被害、タイの洪水など国内外で大きな自然災害が相次ぎ、人のつながりの大切さを改めて感じました。また、逆境の中でも日本内外で支援の輪が広がったことに加え、サッカー女子ワールドカップで初優勝した「なでしこジャパン」のチームワークが人々の心に勇気を奮い立たせました。

このような中で迎えた2012年、新しい年に夢や希望をもって臨みたいものです。「希望は人を成功に導く信仰である。希望がなければ何事も成就するものではない。」これは、ヘレン・ケラーの言葉です。

どのような学校をつくっていくのか、どのような地域、社会をつくっていくのか？私たち大人がきちんと未来に対して夢や希望をもち、その上で、未来を創っていく子供たちに今どのような力を育んでいかなければならないのかを見据え、学校、家庭、地域が一体となって教育活動を展開していくことが明るい未来を切り開いていく道ではないでしょうか。教育は未来をつくる仕事と言われ

ますが、夢や希望をもって教育にあたっていきたくと思います。

また、一方では、新型インフルエンザのように、望まない「新しいこと」がいつ訪れるかわからない時代でもあります。平時より緊急時に備えて、組織や連絡網を整備しておくとともに、危機を招かないように、その予防に努めておくことも大切です。

未曾有の大きな被害をもたらした東日本大震災から、明日11日で10ヶ月を迎えます。この震災の教訓をふまえ、今月15日には、練馬区全体で震災総合訓練、2月3日には、東京都で、帰宅困難者想定の大規模な訓練が行われます。このような備えが、被害を最小限に抑える手だてであると考えます。学校では、今年度になってからは、避難訓練の方法や設定を変えて、今までに経験したことがない時間、教員が付いていない場合に児童だけではどうするかなどを考えながら訓練をしています。ご家庭でも、約束事をしっかりと決めて、一人一人が判断できるようにご協力をお願いいたします。

6年生にとっては、あと3ヶ月の小学校生活、1年生から5年生も、4月にはそれぞれ新しい学年に進級します。今年も、子供達にとって、楽しく、そして、新しい学びを提供できる学校でありたいと思っています。そのために、職員一同、力を合わせ、子供達と共に精一杯がんばっていきます。

橋戸の風

体力調査結果



橋戸小学校 体力合計点(平均)

	1男	1女	2男	2女	3男	3女	4男	4女	5男	5女	6男	6女
本校	28.9	28.8	31.7	33.8	46.0	42.2	44.7	47.2	52.3	51.6	58.5	58.5
区	28.9	28.4	36.1	35.8	41.7	42.0	48.4	48.6	54.5	54.7	60.2	60.8
都	29.1	28.6	36.3	35.9	42.5	42.0	48.4	48.3	54.1	54.0	60.3	60.1
全国	30.5	30.3	37.6	37.2	43.8	43.1	50.0	49.8	55.6	55.4	61.3	61.2

東京都の全学年において、「児童・生徒体力・運動能力、生活・運動習慣調査」が行われました。個人の結果につきましては、個票がすでに配布されていることと思います。橋戸小学校の結果の概要についてお知らせします。

調査した項目は、体格(身長・体重・座高)、体力・運動能力(握力・上体おこし・長座前屈・反復横とび・20mシャトルラン・50m走・立ち幅とび・ソフトボール投げ)です。その結果から体力合計点が計算されます。

全体的な傾向として、体力合計点が区平均よりやや劣っていました。その中で、3年生男子は、区・都・全国の平均を大きく上回っていました。学校全体に高い傾向にあるのは、「50m走」と「立ち幅とび」で、低い傾向にあるのは、「反復横とび」「20mシャトルラン」「上体起こし」でした。

3年生男子の体力合計点が高いので、他の学年と比べてどこに違いがあるのかを調べてみました。運動が好きか嫌いかにについてはどの学年も大きな差はありません。平日(学校にいる日)の平均運動時間もさほど大きな差はありません。大きく違っていたのは、土曜日と日曜日の平均運動時間です。

3年生男子は、土日の平均運動時間がとても長いのです。スポーツクラブに入っていないに関わらず、外でよく運動しているということが分かりました。体力を付けるには、縄跳びやマラソンを続けていくことも一つの方法ですが、小学校時代に体力を付ける近道は、外で体を動かして元気に遊ぶことだと思います。鬼ごっこは、すばやい動きができ、とてもよいトレーニングになります。

橋戸小の児童の実態で前から気になっていたことがありました。5年生や6年生で行われる学力調査と一緒に行われる「生活実態調査」において、テレビやDVD、ゲームなど、家の中で画面を見ている時間が長いという結果です。今回の調査でも、どの学年も区や都の平均より長い結果でした。家の中で遊ぶ時間が長いということは、外遊びの時間は減ってしまいます。3年生男子では、家の中での遊び時間は少なめになっています。やはり、外遊びが大事なのです。

今年も学校では「冬の体力作り」として、縄跳びやマラソンを続けていきます。外遊びを奨励して、風邪に負けない元気な体作りをし、体力作りに励んでいきたいと思ひます。ご家庭でも、外遊びへの声かけにご協力をお願いいたします。

校内書き初め展

一字一字心をこめて書いた作品が、各学年の廊下に展示されます。

文字の大きさや形は様々ですが、とめ、はね、はらいなど、書の基本をおさえた学習を行い、個性あふれた味のある作品に出会うことができると思います。保護者会の折に、是非ご覧下さい。

3年生以上の保護者会では、12月に行われた「ミニ音楽会」のビデオを放映いたします。併せてご覧下さい。

練馬区連合図工展

練馬区美術館において、練馬区連合図工展が行われます。各小学校から代表児童の作品が展示されます。各担任から、作品が出品された児童へは連絡をします。区内の小学生のすばらしい作品を見るよい機会ですので、是非お出かけ下さい。

期間：1月21日（土）～26日（木）

時間：10：00～18：00

26日は、12：00まで

場所：練馬区美術館（2階）

西武池袋線中村橋駅 徒歩5分

練馬区連合書き初め展

毎年、区内の小中学校の作品が展示される連合展です。

本校を含め、各学校を代表した作品が展示されますので、校内とは、またひと味違った書き初め展になります。立派な文字を書くには、練習をすることも大事ですが、すばらしい書に触れることも大切です。ご都合をつけて是非お出かけ下さい。

期間：1月28日（土）～29日（日）

時間：10：00～18：00

会場：練馬区美術館（2階）

研究発表の年

平成24年は、本校が続けている「算数の研究」を発表する年となります。

どの学年も昨年間に研究授業を1回を行い、保護者の皆様にも参観していただきました。また、児童の活動の様子をお知らせするために「橋戸 EDU NEWS」も発行してきました。

年末に行われた学校活動アンケートにおいて、「自分の子は、算数に苦手意識がある。」「なかなか算数の授業について行けない気がする。」「九九を覚えるのに四苦八苦している。」などの意見を出されていました。楽しい授業にしたい、苦手意識をもった子を減らしたい、算数を学ぶ中から論理的な考え方を学んでほしいと願いながら、研究を続けています。

不安なことがありましたら、いつでも担任や少人数の担当にご相談ください。学習は、学校で進めるだけでは成果が上がりません。保護者の方々と協力して、家庭学習を継続していくことが大切です。一人でも多くの算数好きの子供を増やしていきたいと思っています。

ノートコンテスト

昨年末に、学校全体でノートコンテストに取り組みました。ノートを丁寧に書くことは、学習していく中でとても重要です。分かりやすいノートが書ける児童は学力が高いことは調査からはっきりしています。前に学習したことを振り返るためにも、自分の考えを分かりやすく伝えるためにも、ノートは大切な役割を果たします。友達のノートの書き方のよさを学び、より見やすく、分かりやすいノートの書き方を身に付けてほしいと願っています。

1月の行事予定

(※予定が変更になる場合があります。)

- 9日(月) 成人の日
 - 10日(火) 学校始
給食始・委員会活動
 - 11日(水) 身体測定1～3年
 - 12日(木) 安全指導、身体測定4～6年、
 - 13日(金) 東京ヴェルディ派遣授業5年
 - 16日(月) クラブ活動(6校時)
校内書き初め展(31日まで)
 - 17日(火) 保護者会5・6年(14:30～)
5年学年交流会(5校時)
校長相談日(10:00～16:00)
 - 19日(木) 保護者会3・4年(14:30～)
 - 20日(金) 保護者会1・2年(14:30～)
 - 21日(土) 連合図工展(26日まで)
 - 23日(月) クラブ活動(6校時)
 - 24日(火) 社会科見学3年(区内見学)
白菊幼稚園交流会(4校時～昼休み)
 - 28日(土)～29日(日) 連合書き初め展
 - 30日(月) クラブ活動(6校時)
- ※1月の避難訓練は予告無しです。

2月の行事予定

- 1日(水) 安全指導
- 2日(木) 避難訓練
- 3日(金) 社会科見学4年(都内見学)
北大泉幼稚園交流会(4校時～昼休み)
- 6日(月) お話の会、委員会活動(6校時)
- 8日(水) 学校評議員会
- 10日(金) クラブ発表会
- 11日(土) 建国記念の日
- 13日(月) クラブ活動(6校時) 最終
- 16日(木) 学校保健委員会
- 17日(金) 新1年生保護者会
- 18日(土) 学校公開(午前、給食あり)
- 20日(月) 振替休業日
- 24日(金) 6年生を送る会
- 27日(月) 委員会活動

1月の生活指導

—よいことばづかいをしよう—

子どもたちの普段の会話の中で過激な言葉を耳にします。命令調の言葉「消しゴムかせ!」、「そどけ!」等。人権を無視した言葉「うざい」「死ねば」等の言葉を遣っていることもあります。

学校では、その場にあった言葉遣いを指導しています。誰が聞いても嫌な言葉もたくさんあります。今の社会ではコミュニケーション能力やそれを支える言語の充実が求められています。学校では教科だけでなく、様々な場面でも指導しています。友達同士だからこそそのコミュニケーションもあるかもしれませんが、一歩社会に出たら、言葉遣いによって評価されることもあります。是非、ご家庭でも言葉遣いの大切さを伝えていただくようお願いします。

1月の保健目標

—寒さに負けず、元気な体をつくろう—

1月6日は小寒、21日は大寒です。11月が暖かく、12月以降気温の低い日が続いています。冬休み中は外に出て、元気に遊んでいたでしょうか?スポーツを積極的に行っていたでしょうか?体力調査の結果からも、積極的に体を動かすことが元気な体をつくるために、とても大切です。

学校が始まり、生活のリズムを元に戻し、早寝早起きはもちろん、体を動かし、寒さに打ち勝つようマラソンやなわとびなどを通して指導していきます。

今年感染性胃腸炎の流行警報が東京都発令されています。本校では12月は欠席が少なかったのですが、この先はわかりません。また、従来の季節性インフルエンザも流行すると考えられます。これまで同様、予防のためのうがい、手洗いを家庭でもしっかりするようお願いします。